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 Comune di Cama 
Cancelleria comunale – Stradon 113 – 6557 Cama 
Tel. 091 830 14 41 – e-mail: cancelleria@cama.swiss 
www.cama.swiss 
 

 
 

Verbale Assemblea comunale dell’11.03.2024 
 
 

L’Assemblea comunale inizia alle ore 20:00. 
 
Sono presenti 13 aventi diritto di voto su un totale di 412. 
 
 
Il Sindaco Nollo Davide dà il benvenuto ai presenti all’Assemblea comunale e informa che: 
 
- la convocazione dell’Assemblea ed i messaggi municipali sono stati pubblicati agli albi comunali, 

sul sito internet del Comune e recapitati a tutti i fuochi entro il termine previsto dall’art. 21 cpv. 2. 
della Legge sui Comuni del Cantone dei Grigioni (LCom; CSC 175.050). Di modo che 
l’Assemblea è stata regolarmente convocata ed è quindi atta a deliberare; 

 
- in base all’art. 11 cpv. 1 LCom il verbale dell’Assemblea deve contenere informazioni almeno in 

merito alle decisioni, ai risultati delle elezioni ed eventuali contestazioni concernenti la violazione 
di disposizioni di competenza e procedurali. Pertanto chi desidera che un intervento specifico 
venga verbalizzato è pregato di dichiararlo e - per una questione di protezione dei dati - di 
comunicare se intende dare il proprio consenso per la pubblicazione del nome e del cognome. 
Resta inteso che il risultato delle nomine odierne, quindi anche i nomi e i cognomi dei candidati, 
verranno pubblicati in quanto si tratta di risultati di elezioni. 

 
Non ci sono osservazioni all’ordine del giorno. 
 
 
1. Verbale Assemblea del 18.12.2023 
 
Il verbale dell’Assemblea del 18.12.2023 è stato pubblicato conformemente all’art. 11 cpv. 2 LCom. 
 
Durante il periodo di pubblicazione il signor Giudicetti Franchino ha inoltrato opposizione con la 
richiesta di correggere il testo che riprende la sua affermazione alla trattanda 2.2, pag. 2 del 
verbale, nel seguente modo: 
 
“Franchino Giudicetti afferma che la contabilità AEC (Cama + Verdabbio) va separata da quella del 
Comune. Gli utili cumulati (1,9 mio CHF, la parte preponderante del capitale proprio a bilancio) 
sono dell’AEC”. 
 
Non sono pervenute altre opposizioni al verbale entro il termine di pubblicazione. 
 
Il Municipio propone all’Assemblea di approvare la modifica del verbale come richiesto dal signor 
Giudicetti Franchino. Non ci sono altre proposte da parte dell’Assemblea. Il Sindaco, dopo la 
nomina degli scrutinatori*, mette ai voti la proposta del Municipio. 
 
Esito della votazione 
 

Presenti 13 aventi diritto di voto. 
 

L’Assemblea comunale approva la modifica del verbale come richiesto dal signor Giudicetti 
Franchino con voti: 
 

favorevoli  11 
contrari  0 
astenuti  2 
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2.  Nomina scrutinatori 
 
*Vengono nominati due scrutinatori: Dall’Acqua Massimo e Peduzzi Dante. 
 
 
3. Delegati comunali negli enti intercomunali per il periodo 2024 – 2027  
 
3.1 Nomina di 3 delegati comunali per l’ACAM-Spitex Moesano 
 
Il Sindaco informa che a seguito dell’aumento della popolazione di Cama, attualmente abbiamo 
diritto a 3 delegati (in precedenza 2). 
 
Il delegato uscente Fontana Paul conferma la sua disponibilità, mentre Lunghi Uldo rinuncia ad 
ulteriore mandato. 
 
L’Assemblea propone Castelli Angelo e Nollo Anna. Non ci sono altre candidature. 
 
Esito della votazione 
 

Presenti 14 aventi diritto di voto. 
 

Vengono nominati con il seguente risultato: 
 

Fontana Paul 14 voti 
Castelli Angelo 13 voti 
Nollo Anna 13 voti 
 
 
3.2 Nomina di 2 delegati comunali per il Servizio Ambulanza del Moesano 
 
I delegati uscenti Nollo Flavio e Uldo Lunghi rinunciano ad un ulteriore mandato. 
 
L’Assemblea propone Angelo Castelli e Nollo Anna. Non ci sono altre candidature. 
 
Esito della votazione 
 

Presenti 14 aventi diritto di voto. 
 

Vengono nominati con il seguente risultato: 
 

Castelli Angelo  12 voti 
Nollo Anna  13 voti 
 
 
3.3 Nomina di 1 delegato comunale per il Consorzio Raccolta Eliminazione Rifiuti (CRER) 
 
Il delegato uscente Franco Damiano è a disposizione per un ulteriore mandato. Non ci sono altre 
candidature. 
 
Esito della votazione 
 

Presenti 14 aventi diritto di voto. 
 

Viene nominato con il seguente risultato: 
 

Damiano Franco 13 voti 
 
 
3.4 Nomina di 1 delegato comunale per il Corpo Pompieri Bassa Mesolcina (CPBM) 
 
Il delegato uscente Christoffel Erwin è a disposizione per un ulteriore mandato. Non ci sono altre 
candidature. 
 
Esito della votazione 
 

Presenti 14 aventi diritto di voto. 
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Viene nominato con il seguente risultato: 
 

Christoffel Erwin 14 voti  
 
 
4.  Nomina di 5 membri diretti e 2 membri supplenti della Commissione comunale di 
 pianificazione per il periodo 2024 – 2027  
 
Presiede il Vice-sindaco Franco Damiano. 
 
I membri diretti uscenti Belloli Alberto, Castelli Angelo, Censi Maurizio, Nollo Davide hanno dato la 
loro disponibilità per un ulteriore mandato, mentre Salvi Pascal rinuncia. Anche il membro 
supplente uscente Fontana Paul è disponibile per un ulteriore mandato. 
 
L’Assemblea propone Albertalli Gianmaria come membro diretto. Non ci sono altre candidature. Si 
rinuncia alla nomina di un secondo supplente. 
 
Esito della votazione 
 

Presenti 14 aventi diritto di voto. 
 
Vengono nominati con il seguente risultato: 
 
Membri diretti: 
Belloli Alberto  13 voti 
Nollo Davide  13 voti 
Censi Maurizio  13 voti 
Castelli Angelo  12 voti 
Albertalli Gianmaria  10 voti 
 

Membri supplenti: 
Fontana Paul 13 voti 
 
 
5.  Esame e approvazione contratto di gestione con Aziende Elettriche Moesano (AEMo) 
 per prestazioni di servizio 
 
In Sindaco cede la parola al Municipale capo-dicastero Salvi Pascal, il quale spiega che - come 
indicato nel messaggio municipale del 29 febbraio 2024 - attualmente l’Azienda Elettrica di Cama 
non dispone di un esercente di rete, che si occupa di garantire la sicurezza degli impianti e la 
manutenzione ordinaria degli stessi, come richiesto dalle prescrizioni sugli impianti elettrici a 
corrente forte. 
 
L’Ispettorato federale a corrente forte ESTI ha imposto al Comune di garantire la sicurezza degli 
impianti e la manutenzione ordinaria tramite un esercente di rete. Il Municipio ha quindi richiesto ad 
AEMo di proporre delle varianti per garantire quanto citato. 
 
In sala è presente il signor Decristophoris Nicola, capo progetto in installazioni e sicurezza elettrica 
dell’AEMo. Egli informa l’Assemblea che AEMo è una Società semplice di diritto pubblico costituita 
nel 2015 per garantire un servizio e una gestione professionale alle aziende elettriche presenti sul 
territorio della Mesolcina e della Calanca. AEMo si occupa della gestione tecnica e amministrativa, 
impiegando personale qualificato e formato, garantendo la sicurezza e la gestione degli impianti ed 
il rispetto delle prescrizioni sempre più restrittive. Ogni azienda che aderisce ad AEMo ha diritto ad 
avere un rappresentante all’interno del Comitato direttivo. 
 
Il signor Decristophoris ribadisce inoltre che l’adesione del Comune in AEMo: 
 
- comprende la gestione completa dei compiti sulla rete, dei compiti amministrativi e dei compiti 

tecnico-amministrativi da parte di AEMo. L’Azienda Elettrica Comunale rimane di proprietà del 
Comune di Cama con potere di decisione su eventuali proposte di AEMo; 
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- contempla tutti i compiti richiesti e imposti dall’Ispettorato federale a corrente forte ESTI. 

L’adesione inizierà a partire dal 1. luglio 2024, con possibilità di disdetta annuale. 
 
- come si evince dal messaggio municipale del 29 febbraio 2024, oltre ad essere la soluzione più 

completa è anche quella economicamente più vantaggiosa per il Comune. 
 
- come indicato nel messaggio municipale del 29 febbraio 2024, comporta i seguenti costi: 
 
Adesione in AEMo: CHF  30'000.00  
Una tantum iniziale per i programmi gestionali / mezzi e  
infrastrutture acquistati da AEMo 
 

Costo annuale in base al preventivo AEMo 2024 CHF 77'500.00  
Periodo 01.07.2024 – 31.12.2024: CHF  38'750.00 
Totale (senza IVA) per l’anno 2024 CHF 68'750.00 
 
Il Sindaco ringrazia il signor Decristophoris Nicola per la presentazione e per le spiegazioni 
esaustive. 
 
Il Municipio propone all’Assemblea di approvare l’adesione del Comune di Cama in AEMo a partire 
dal 1. luglio 2024. Non ci sono altre proposte da parte dell’Assemblea. Il Sindaco mette ai voti la 
proposta del Municipio. 
 
Esito della votazione 
 

Presenti 15 aventi diritto di voto. 
 

L’Assemblea comunale approva l’adesione del Comune di Cama in Aziende Elettriche Moesano 
AEMo a partire dal 1. luglio 2024 con voti: 
 

favorevoli  14 
contrari  0 
astenuti  1 
 
 
6.  Richiesta di un credito di CHF 10'400.00 (IVA inclusa) per la progettazione di opere di 
 protezione per la scuola dell’infanzia (lavori da ingegnere) 
 
Il Sindaco cede la parola al Municipale capo-dicastero Righetti Martino Sen., il quale informa che - 
come indicato nel messaggio municipale del 29 febbraio 2024 - nel corso dell’autunno 2023 l’Ufficio 
foreste e pericoli naturali dei Grigioni ha elaborato una revisione della carta dei pericoli, dalla quale 
emerge la necessità per il Comune di Cama di eseguire un’opera di protezione della scuola 
dell’infanzia dalla caduta di sassi. In concreto è necessario allungare il terrapieno di protezione già 
esistente sul mappale n. 596 in zona Ref fino al confine comunale con Grono. 
 
Per l’elaborazione del progetto è stata allestita un’offerta dallo studio d’ingegneria e misurazioni 
Giudicetti e Baumann SA, che comprende le seguenti prestazioni: 
 

• Coordinazione e riunioni con il committente e con l’ufficio foreste e pericoli naturali; 
 

• Rilievo e strutturazione modello digitale del terreno; 
 

• Allestimento progetto di costruzione secondo il modello dell’Ufficio foreste e pericoli naturali 
previsto per l’approvazione del progetto da parte del Governo del Cantone dei Grigioni (SIA 103, 
fase 32); 

 

• Allestimento accordi bonari con i proprietari privati, comprese le trattative di base. 
 
L’offerta ammonta a CHF 10'400.00, spese e IVA 8.1% incluse. Per il progetto non sono previsti 
contributi cantonali. 
 
Il Municipio propone all’Assemblea di stanziare un credito CHF 10'400.00 (IVA inclusa) per la 
progettazione di opere di protezione per la scuola dell’infanzia (lavori da ingegnere). Non ci sono 
altre proposte da parte dell’Assemblea. Il Sindaco mette ai voti la proposta del Municipio. 
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Esito della votazione 
 

Presenti 15 aventi diritto di voto. 
 

L’Assemblea comunale approva lo stanziamento di un credito di CHF 10'400.00 (IVA inclusa) per la 
progettazione di opere di protezione per la scuola dell’infanzia (lavori da ingegnere) con voti: 
 

- favorevoli  13 
- contrari 1 
- astenuti 1 
 
 
7.  Richiesta di un credito di CHF 15’000.00 (IVA inclusa) per pulizia bacino Val del Bianch 
 
Il Sindaco cede la parola al Municipale capo-dicastero Righetti Martino Sen., il quale comunica 
che - come da messaggio municipale del 29 febbraio 2024 - l’Ufficio tecnico dei Grigioni ha 
allestito un progetto d’intervento per la pulizia del bacino Val del Bianch, il cui costo complessivo 
ammonta al massimo a CHF 150'000.00. 
 
Sulla base degli accordi stipulati nel 1994 il 10% dei costi viene assunto dal Comune. Il rimanente 
90% viene assunto dal Cantone e da USTRA. 
 
Il Municipio propone all’Assemblea di stanziare un credito di CHF 15’000.00 (IVA inclusa) per la 
pulizia del bacino Val del Bianch. Non ci sono altre proposte da parte dell’Assemblea. Il Sindaco 
mette ai voti la proposta del Municipio. 
 
Esito della votazione 
 

Presenti 15 aventi diritto di voto. 
 

L’Assemblea comunale approva lo stanziamento di un credito di CHF 15’000.00 (IVA inclusa) per la 
pulizia del bacino Val del Bianch con voti: 
 

- favorevoli  14 
- contrari  0 
- astenuti  1 
 
 
8. Comunicazioni 
 
Prende la parola il Municipale Righetti Martino Sen., il quale informa l’Assemblea che a seguito 
all’accettazione dell’iniziativa inerente al progetto “Strada Gesa e rivalorizzazione sedime ex FR”, è 
necessario rivedere il progetto per quanto riguarda la parte dell’accesso e che prossimamente avrà 
luogo un incontro tra il Municipio e i progettisti. 
 
Egli informa inoltre che in futuro molto verosimilmente ci saranno dei problemi inerenti 
all’approvvigionamento idrico comunale. Di modo verrà eseguita un’analisi approfondita della 
situazione. Al momento non c’è un pericolo di carenza d’acqua, ma dato che nel Comune di Cama 
il consumo pro capite è molto alto si invita ad evitare lo spreco. 
 
 
9. Eventuali 
 
Franchino Giudicetti chiede di verbalizzare che quando il Municipio menziona il numero degli abitati 
dovrebbe utilizzare i dati ufficiali. Il Sindaco informa che, in base ai dati dell’ufficio controllo abitanti 
di Cama, al 31.12.2023 figuravano 700 abitanti, più 68 frontalieri di cui 67 fanno rientro giornaliero, 
mentre 1 soggiorna infrasettimanalmente nel Comune. 
 
Non vi sono altri interventi, il Sindaco conclude ringraziando a nome del Municipio per la 
partecipazione e augura a tutti una buona serata. 
 

 
L’Assemblea comunale termina alle ore 21:15. 
 




